

# IV CONTRA-CURSO DE PSICOPATOLOGÍA CLÍNICA E INTERVENCIÓN COMUNITARIA

Espacio de formación para unas prácticas en salud mental basadas en los derechos  
Málaga 2025-2026

Espacio de formación dirigido a profesionales e interesados en el trabajo en salud mental. Un *ContraCurso* que pretende facilitar, por un lado, **herramientas clínicas** que ayuden a conocer a la gente, a preguntarnos «qué le pasa», en lugar de preocuparnos por «qué tiene» y, por otro lado, promocionar un cuestionamiento sobre nuestras prácticas dirigido a diseñar **intervenciones basadas en las necesidades** de las personas y no en las exigencias sociales o institucionales.

Se trata de una edición especial en dos partes, que da cabida tanto a los que nunca han cursado formaciones con nosotros, como a los que ya realizaron el *Curso*. En la **primera parte** empezamos repasando los conceptos clínicos más básicos, los del *Manual*. Avanzaremos de los síntomas y la discontinuidad de las clasificaciones hacia un nuevo modelo más continuo y ajustado a la clínica contemporánea, que permite salir del encorsetamiento nosológico y esencialista que domina en la actualidad. En la **segunda parte** pretendemos facilitar una discusión fundamentada sobre las prácticas, sobre las contradicciones de nuestra profesión y la necesidad de generar otras lógicas en nuestras instituciones y en la sociedad. El manejo del marco legal, el ajuste a los derechos y el conocimiento riguroso de los psicofármacos son algunos de los temas que abordaremos.

Nuestra intención es proporcionar a los alumnos nuevos interrogantes y mejores argumentos para acompañar al sufrimiento asegurando, siempre, la libertad y los derechos de las personas.

## Parte 1. Instrumentos básicos para la clínica en salud mental

**22 de noviembre**

Herramientas básicas de la clínica. Angustia y síntomas.

**13 de diciembre**

La clasificación del sufrimiento.

Configuraciones subjetivas psicóticas, neuróticas y del límite.

**24 de enero**

La continuidad del sufrimiento. Divisiones y oscurecimientos.

Experiencias de la extrañeza, de la falta y del abandono.

**14 de febrero**

Delirios, alucinaciones, ideas inusuales, voces y otras experiencias del sentido.

**14 de marzo**

Clínica del cuerpo. Heridas del cuerpo. Soma, carne e identidad.

**11 de abril**

Clínica de la acción. Suicidios, anorexias, consumos, heridas deliberadas y creatividad.

## Parte 2. Instrumentos avanzados para unas prácticas basadas en los derechos

**9 de mayo**

Legislación y derechos en salud mental.

**13 de junio**

Violencias en salud mental. La violencia de los fines, de los medios y de las manifestaciones personales.

**4 de julio**

La supervivencia crítica en la institución. Psicofarmacología crítica, intervenciones comunitarias y discursos sociales.

**Docentes** Fernando Colina Pérez y Laura Martín López-Andrade  
Precio curso completo presencial 350 euros

**Sábados de 10 a 19h**

**MUCAC Málaga – Paseo Reding, 1**

Solicitada acreditación de la Comisión de Formación Continuada de las Profesiones Sanitarias

**Inscripción:** [www.revoluciondelirante.com](http://www.revoluciondelirante.com)

**Información:** [info.psicopatologia@evento.es](mailto:info.psicopatologia@evento.es)

Bibliografía básica: Manual de psicopatología,

Laura Martín y Fernando Colina, Ed. La Revolución Delirante, 2024

